

議会運営委員会報告書

平成28年9月30日

備前市議会議長 鵜川晃匠 殿

委員長 尾川直行

平成28年9月30日に委員会を開催し、次のとおり議決したので議事録を添えて報告する。

記

- 1 第6回定例会最終日の議事運営について
 - ① 動議の取り扱いについて（緊急質問）

議会運営委員会記録

招集日時	平成28年9月30日（金）		本会議休憩中	
開議・閉議	午後1時05分	開会　～	午後1時11分	閉会
場所・形態	委員会室A・B	会期中(第6回定例会)の開催		
出席委員	委員長	尾川直行	副委員長	立川　茂
	委員	田原隆雄		田口健作
		掛谷　繁		守井秀龍
欠席委員	なし			
遅参委員	なし			
早退委員	なし			
列席者等	議長	鶴川晃匠	副議長	橋本逸夫
	委員外議員	なし		
	紹介議員	なし		
	参考人	なし		
説明員	議会事務局長	草加成章	議会事務局次長	入江章行
	議事係長	石村享平	議事係主査	青木弘行
傍聴者	議員	なし		
	報道関係	山陽新聞		
	一般傍聴	なし		
審査記録	次のとおり			

午後1時05分 開会

○尾川委員長 ただいまの御出席は6名です。定足数に達しておりますので、これより議会運営委員会を開会いたします。

先ほど出ました動議の取り扱いについて、事務局より説明を願います。

○石村議事係長 緊急質問の動議が成立いたしましたので、休憩に入っております。再開後は日程追加と発言の許可をお諮りいただき、本会議で可決をされましたら、日程の追加をされて、緊急質問が行われることとなります。緊急質問は一般質問に倣いまして2回まで、質問、答弁ともに自席で行っていただくこととなります。可決後どの日程に追加するかを御協議いただけたらと思います。

○尾川委員長 御意見は。

○田口委員 即一番にやったらいいと思います。

○尾川委員長 ほかの委員の方、どんなですか。

○田原委員 反対するならこの場で反対しときましようや。そうせんと、議運としての権威がなくなる。議運が上程したものが本議会で否決されるようなことじゃ悪いので、やはり議運で出したものは何とか通そうじゃないかというようなことをせんとおかしい。意見があったら言ってください。

○尾川委員長 事務局は何かその取り決めでありますか。

〔「取り決めの問題じゃなかろう」と田原委員発言する〕

いやいや、この議運でやって、あくまで個人が発言をする場じゃねえんじやから。それはやむを得んのじゃろ。あくまでも順番を諮るということじゃろ、この議運では。

〔「上程の問題じゃ」と呼ぶ者あり〕

上程はあれじゃろ。

〔「議運に諮るという話じゃから、諮るが諮らまいが別にして出るんじやから」と呼ぶ者あり〕

先がどうこうということには……。

○入江議会事務局次長 市議会の権限といいますか、役目は、提案された事件、議案、議員発議案等々が提案されたものを審議して、議決するのが役目だと思います。ですので、諸事ありましようが、議員さん方としましては、提案されたものを是か非かお決めにいただくというのが基本になろうかと思います。もちろん日程も是か非かを決めていただくものですので、その是か非かを決めていただくのももちろんながら、日程追加といういわゆる軽微な決定より、提案された議案をどうするかというところに重きを置いたような政治判断をしていただければというふうに思っています。

○尾川委員長 今説明があったんですけど、どなたか御意見ありますか。

○田原委員 私は軽微なことだったら本議会でストレートに決めたらええんじやろという提案を

している。

○守井委員 だから、発議がある場合、動議がある場合、議会運営委員会に諮るということになっているという通例に従って今回議運が開催されているということじゃないんですか。

○尾川委員長 ほかの方、どなたか意見ないですか。

○田口委員 きょう即にということではないですけど、備前市議会の場合は、ちょっとした質問でもすぐ議会運営委員会にかけないと前に進めないということなので、ぜひ次の委員会ぐらいに時間をとって、内容によってはもう本会議で即賛同者がいたら質問してもらおうということも私は考えるべきと思います。時間ばあとして前へ進みようらん。

○尾川委員長 ほかの方の御意見ないですか。

〔「なし」と呼ぶ者あり〕

とりあえずこれで終わります。そういう問題提起もいろいろ数多く出てきているが、その辺も忙しいでしょうけど事務局もちょっと整理し、議会運営がどうあるべきかということのを効率ええ進め方とか、他の例がどうなっているのか、ある程度効率化を図るならそういうこともあるし、なぜそういう仕組みにしているかというのももう一遍確認する必要もあると思うので、その点事務局も、何で決めているか、ルールがあるわけです。何かあったからそのルールをつくっていると思うので、それが不要ないんだったら、もう今そういう田口委員の言われる方法も一つ選択肢かなと思います。

よろしいですか、これで。

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕

それでは、これで議会運営委員会を終わります。

午後1時11分 閉会